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! ! ! !伴随着刘翔 !"秒 #$

的惊天一跑，"%!"钻石联
赛上海站比赛落下帷幕。
伴随刘翔一起成长，钻石
联赛上海站（"%!%年前为
上海黄金大奖赛）今年已
经走入第八个年头。本次
比赛也是主办方与国际田
联签订的 &年钻石联赛合
约的最后一年。据悉，赛事
组委会和国际田联等相关
方就该赛事续约已经基本
达成共识，有望在未来三
年内，继续在上海举办这
项顶级田径赛事。“钻石”
依然闪耀沪上。

人气爆棚
近乎满座的上座率，

排山倒海的加油声。上海
的观众令众多前来参赛的
外国选手印象深刻，美国
跨栏名将理查德森甚至艳
羡表示，在美国，自己绝不
可能享受到如刘翔这样被
热捧的感觉。

经过 ' 年的悉心培
育，这项赛事早已成为人
气最旺的田径比赛。钻石
联赛的转播也在中国带动
一股田径的热潮，上海站
赛事更是受到观众追捧。
根据 ()* 的统计数据，
"%!%年，上海站的收视人数达到
$+"'%%%人，占钻石联赛全年 !,

站比赛总收视人数的 &#-%./。去
年上海站比赛吸引了 &万多人到
现场观战，在全球 !,站赛事中位
列第四。

培育市场
八年前，上海引进国际田联这

项赛事时，为中国填补了顶级田径
赛事的空白。此赛事的连年举办，
为中国田径运动员提供了难得的
高水平竞技平台。"金 !银 !铜，
中国田径队在此项赛事的成绩大
有提升。
国际田联秘书长埃·加瑞尔表

示，国际田联绝对支持在
上海继续举办该赛事，该
赛事对田径运动在中国的
发展，起到了明显的推动
作用。

能在家门口看比赛，
钻石联赛赛事显著提升了
国内大众对田径运动的关
注，使中国田径得到了更
好的市场发展机会。田径
这项受到冷落的运动，持
续在中国升温。

任重道远
参加完伦敦奥运会，

作为赛事金字招牌的刘
翔，是否将继续其运动生
涯是个谜。如果没有了刘
翔，我们是不是就不需要
钻石联赛了？
上海站的赛事能在这

些年相对火爆，自然离不
开刘翔的巨大影响力。可
以说，刘翔就是上海站中
的“钻石”，他不但能吸引
到世界高手前来挑战，也
为成功的市场运作提供了
保障。但从另一方面来说，
靠一个刘翔来振兴中国田
径的想法是幼稚的；靠一
个刘翔去支撑一项赛事难
以长久。中国田径若要真
正振兴，就必须要培养出

更多的刘翔，需要更多的青少年热
爱田径运动，在学校中大力开展田
径运动。主办高水平赛事要和开展
学校体育结合起来，使普及和提
高、市场运作和政府支持，形成完
整有机的良性链条。

上海近年来正在打造国际一
流体育城市，许多大型比赛落户
上海。和其他动辄数亿的烧钱赛
事相比，国际田联大奖赛属于“袖
珍”赛事，办赛费用不高，比赛紧
凑，适合电视转播和现场观看。最
重要的是，田径是运动之母，中国
若想成为体育强国，田径上不去
等于空谈。

本报记者 厉苒苒

广州恒大 !! "青岛中能

中国联赛历史上具有纪念意义

的时刻! 世界名帅里皮的中超首秀"

难看与否不管!赢球就好"只不过!还

是那个熟悉的#!比 "主义$% 还有!

里皮一来! 郜林今年在中超立马也

&铁树开花$进球了'

辽宁宏运 #! !天津泰达

裁判敢在第 #$分钟莫名判一

个点球( 泰达主帅库泽敢向裁判挥

钞票( 泰达全队敢在赛后围住裁判

)*一切都乱套了' 谁都不是吃素

的!谁都不是好鸟+

长春亚泰 "! !北京国安

谢天谢地!告别工体!国安终于

可以赢球了! 新赛季 %个客场的首

场胜利,颇为讽刺的是!&客场虫$居

然还能排进前三% 本报记者 关尹

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）
&'+$"名球迷见证了中超史上
最大牌教练的首秀。“银狐”里
皮果然名不虚传，在整体进攻
不顺畅的情况下，果断走马换
将，最终凭借郜林的进球，恒

大主场以 !0%击败青岛中能，用一
个典型意大利式胜利的比分，如愿
拿到开门红。

里皮首秀，捧出一棵“圣诞树”
———全新的 ,1&2"2!阵型，带着浓
郁的意大利味道。这一阵型正是里
皮在 "%%+年带领意大利队夺得世
界杯时的阵型。从第一堂战术训练
课开始，里皮就将恒大使用了两年
多的 ,"&!阵型改为了 ,&"!，秦升、
赵源熙和赵旭日成为首发三后腰。
“球队的进攻没问题，最大的问题是
防守。”作为崇尚防守的战术大师，
里皮对恒大的改造从防守开始。

箭头人物穆里奇因伤缺阵，让
恒大前 +%分钟的进攻只有工兵，没
有爆破手。上半场，只有克莱奥第 #

分钟时禁区内的一记倒挂金钩最具
威胁。下半场第 !!分钟，克莱奥头
球攻门又被对方门将挡住。第 ""分
钟，老辣的里皮用奔跑能力超强的
维族小伙儿艾力换下表现不佳的孔
卡，加快进攻节奏，此举收到良效，
两分钟后恒大前场偏右位置发出任
意球，郜林鱼跃头球破门。
对于自己在中超收获的首场胜

利，里皮很是满意，“在此之前，无论
执教尤文图斯队、国际米兰队、那不
勒斯队还是意大利国家队，我的第
一场比赛总是输。因此，我对第一场
比赛有一点畏惧。今天的结果让我
对未来更有信心了。”里皮认为，当
穆里奇等伤员归队，球队的战斗力
还会增强。
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一场雨，一个赛点，一次过山

车，北京时间今天凌晨李娜在罗
马赛女单决赛上，以6：4，4：6，6：
7不敌莎拉波娃，错失职业生涯第
一个超五赛事的冠军。带着贴满
遗憾标签的亚军头衔，李娜踏上
罗兰·加洛斯的卫冕之路。

变换阵型踢个1比0
里皮首秀“意”味十足

战高手 屡战屡败
第一盘胜出，第二盘 ,比 %领

先，最终却遭到莎拉波娃连下 '局
扭转颓势。李娜在决胜盘错失一个
赛点后，被莎娃追至 +比 +平，两
个小时的雨歇并没有为李娜带来
更多运气，她抢七落败被逆转。
胜利，总是擦肩而过。已经不

是第一次了，李娜面对高手，习惯
性崩盘。这是李娜在连续第三项赛
事中一盘领先的情况下遭到逆转，
而她的对手恰好是世界排名前三
的阿扎伦卡、莎拉波娃以及拉德万
斯卡。再回顾年初澳网挥霍四个赛
点遭克里斯特尔斯逆转的惨痛经
历，李娜在和顶尖球手的较量中似
乎陷入了一种怪圈。“我不想谈这
个问题，比赛比看上去更复杂。只
要你不在球场上打球，你就无法体
会随时发生的变数。”

不争的事实是，本赛季七次
对阵世界前五位的选手，李娜只
赢了一次。李娜的技、战术能力毋
庸置疑，但和年轻的对手相比，如
今体能上的差距却相当明显。尤

其是迈入三十岁后，李娜的体力、
精力都呈下滑的趋势，这也导致
她难以在全场比赛保持专注，因
此时有状态起伏的情形出现。
“李娜目前最大的挑战就是如

何在 &% 岁避免成为一名永远的
止步八强球员”，美国《网球》杂志
主编波多一语点破李娜的现状。
无法与岁月抗争，无法与身体较
劲，在这样的情况下，只能更多依
赖经验和头脑，而省去一些球场
上的疲累“奔波”。

战法网 签位不错
罗马之行，对于李娜来说，收

获的也不仅仅是遗憾。尽管错失
了夺冠的大好机会，但李娜在本
周的表现依然可圈可点。这是她
在大满贯以外，首次闯入如此高
级别赛事的决赛，而取得亚军的
李娜还将获得 +"% 个排名积分。
依靠这 +"%分，李娜在与沃兹尼
亚奇法网种子的争夺战中笑到最
后，成功锁定法网 $号种子的签
位。
卫冕征途，从不平坦。李娜自己

也承认：“作为高排名选手的一大好
处就是，能够在大满贯中获得赛会
靠前种子的资格，由此避免提早与
其他高手相逢，有利于创造好成
绩。”显然，这一次李娜又一次占据
优势。假设，如果李娜以 #号种子身
份出战法网，她就将在 !3'决赛上遭
遇 .至 '号种子球手。这其中就包
括了法国本土名将巴托丽、夺冠大
热小威廉姆斯以及李娜的“克星”斯
托瑟。而现在，李娜至少要到半决赛
中才会与她们过招。届时与李娜同
分在八分之一版区的高种子还可能
有最近状态糟糕的兹沃娜列娃、利
斯基等人。这样的“拍片表”，显然有
利于李娜创造佳绩。

李娜的信心，在罗马赛后也
多有提升。去年她正是在马德里
赛和罗马赛中接连打入四强，为
自己的征战法网累积了信心。“法
网夺冠已经是一年前的事情了。
我觉得我在思想上变得更强大，
也更明白我想要什么。我现在不
会去想卫冕，我告诉自己的是，要
在巴黎争取每一场胜利。”

本报记者 华心怡

! 里皮在恒大取得开门红

本版图片 +,

! 刘翔赛前!场上播放了一段由钢琴家郎朗为刘翔助威的&中国节拍$视

频!获得现场观众的热烈响应

! 李娜最近与顶尖选手较量都输球

! ! ! !本报讯 （记者 李元春）“漕
河泾开发区杯”上海市第一届市
民运动会倒计时 "%天主题活动，
昨天上午 #时在嘉定体育中心举
行，以“轻松测体质，快乐来健身”
为主题的市民体质测试服务也随
即启动。
据记者了解，市民运动会报名

工作自 ,月 "!日启动以来，市民
反响热烈，截至昨天中午 !"时，已
有 !+-.万余人次通过现场报名和
集体报名等方式，递交了参赛信
息。此外，考虑到上班族和学生工

作学习繁忙，此次市民运动会特别
增设网上报名方式。即日起，市民
只需登录市民运动会官方网站
45678-4849:;<4-=:>-?@，即可进行线
上报名及查询。

又讯（记者 钟喆）上海市第
九届老年运动会报名工作已经正
式启动。本次比赛作为第一届上海
市民运动会的一部分。赛事将于今
年 #月至 !!月间举行。除了设置
足球、篮球、羽毛球等传统大项外，
还有军鼓、花棒、扯铃等富有特色
的运动项目。

市民运动会进入 "%天倒计时
逾16万人次已报名参赛


